

# Rosalía de Castro, bandera del gallego

La Asociación de Escritores en Lingua Galega reivindica un instituto que lleve el nombre de la poetisa para poner en valor nuestra cultura dentro y fuera de la comunidad

REDACCIÓN ■ Vigo

La Asociación de Escritores en Lingua Galega reivindicó ayer a la Xunta de Galicia la creación del Instituto Rosalía de Castro "para que nuestra cultura sea puesta en valor dentro y fuera de Galicia", durante los actos conmemorativos del 173 aniversario del nacimiento de la autora de "Follas novas" celebrados simultáneamente en Vigo, Pontevedra, Santiago, A Coruña, Ferrol y Lugo.

Novelistas y poetas como Agustín Fernández Paz, Marta Dacosta y Álvarez Cáccamo y María, en Vigo, y Manuel Rivas, Marilar Aleixandre, Mercedes Queixas y Luis Rei Núñez, en otras ciudades, leyeron el manifiesto que centró los actos organizados en estas seis ciudades, y en el que los escritores hicieron una apasionada defensa del gallego y criticaron duramente la política lingüística del actual Ejecutivo gallego, al que acusan de minusvalorarlo. En este sentido, defendieron la cultura y lengua gallegas como "valor humano gallego universal que simboliza nuestra identidad de gallegos".

Los escritores acusaron al Gobierno autonómico de hacer in-



Xosé María Álvarez Cáccamo (l.), Marta Dacosta y Agustín Fernández Paz (d.), ayer en Vigo. // J. de Arcos

visible el gallego relegando su empleo a "los reductos más íntimos y personales" y de ningunear a los escritores en lengua gallega. "En estos días para nosotros oscuros, Rosalía, te recordamos una y otra vez", afirmaron en el manifiesto.

Asimismo, se refirieron a Rosalía de Castro como la "más

universal de los escritores gallegos" y como la "poeta fundadora de la literatura gallega contemporánea", al tiempo que recordaron que fue olvidada por "los mismos que hoy nos niegan".

"En ella y con ella recordamos no sólo a una personalidad altísima de nuestras letras, sino a una mujer que alargó hasta el in-

finito el campo de la literatura y de la cultura gallegas y, con él, las aspiraciones de otro papel histórico para su lengua y su patria, Galicia", añadieron.

Tomando a la autora de "Cantares gallegos" como referente, el manifiesto defendió la lengua y la literatura gallegas como patrimonio de Galicia.